opusdei.org

La alternancia, un método de enseñanza para la vida

El Ministerio de Educación del Perú reconoce en una publicación la eficacia de la metodología de la alternancia educativa, promovida por Valle Grande, obra corporativa del Opus Dei.

18/07/2015

La Propuesta de Alternancia, el crisol de un aprendizaje integral, es una reciente publicación del Fondo
Nacional de Desarrollo de la
Educación Peruana, perteneciente al
Ministerio de Educación del Perú,
que da a conocer los logros de una
iniciativa educativa que ha facilitado
la mejora de las condiciones de vida
de jóvenes de zonas rurales en el
Perú, a través de la formación
técnica y su posterior inserción en el
mundo del trabajo.

Esta publicación reconoce la eficacia de la metodología de la Alternancia Educativa, originaria de Francia y promovida en Perú desde el año 1992 por el Instituto de Educación Superior Tecnológico Privado Valle Grande, obra corporativa de la Prelatura del Opus Dei, ubicado en San Vicente de Cañete.

La metodología de la alternancia vincula de manera armónica espacios de formación en aula (dos semanas) y también aprendizaje práctico en una empresa (dos semanas), facilitando de manera natural la adquisición de habilidades y competencias profesionales en los estudiantes.

Otro aspecto importante que pone en valor esta publicación es la educación personalizada que se encuentra intrínsecamente unida con la metodología de la alternancia. Bajo este enfoque educativo, cada persona es única y tiene unas potencialidades propias que el Instituto Valle Grande ayuda a desarrollar y a perfeccionar.

A través de la alternancia el Instituto Valle Grande ofrece una formación técnica unida a una formación humanística, ya que sólo viendo a la persona como un ser trascedente se logrará tener una sólida formación profesional.

Una muestra de la eficacia de la metodología de la alternancia, es el

alto índice de inserción laboral de los egresados del Instituto Valle Grande, donde más del 95% se encuentran laborando en empresas del sector agrícola.

El sector productivo, a través de los directivos de las empresas, valoran mucho a los jóvenes profesionales que durante su proceso formativo han recibido una sólida formación en valores en Valle Grande.

El Fondo Nacional de Desarrollo de la Educación Peruana, FONDEP pone a disposición de toda la comunidad académica, esta experiencia con el fin de que pueda ser replicada en otras regiones de nuestro país.

La presentación de esta publicación se llevó a cabo a inicios del mes de junio en la sede de Valle Grande en San Vicente de Cañete con la presencia de las autoridades del Instituto, del presidente del FONDEP, Luis Bretel Bibus, del Gerente Ejecutivo del FONDEP, Francisco Rojas Luján, quien motivó a la comunidad educativa que acudió a esta presentación a difundir esta experiencia para renovar las prácticas en la educación tecnológica y técnico productiva, no solo en la localidad, sino también a nivel nacional.

pdf | Documento generado automáticamente desde https:// opusdei.org/es-pe/article/la-alternanciaun-metodo-de-ensenanza-para-la-vida/ (30/11/2025)